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Début septembre,  le Forum des Associations organisé par la Ville de Lons a connu 
un franc succès, tant par le nombre d’associations présentes que par le nombre de 
visiteurs. Qu’elles soient sportives ou culturelles, qu’elles agissent dans le domaine 
social ou environnemental, elles sont au nombre de plus de 300 et participent toutes 
au dynamisme du bassin de vie lédonien.    
                                                  
Se rassembler est une pratique ancienne, la population ressentant le besoin de se 
réunir en groupements par intérêt politique, religieux, professionnel, distractif ; on 
a connu les Corporations, les Confréries, les Sociétés, les Collèges ; la notion d’Asso-
ciation date de 1901 avec la loi portée par Waldeck-Rousseau. Les associations sont 
indispensables au bon fonctionnement d’une société ;  leur rôle et leurs missions sont 
multiples et divers, ce qui fait la richesse du tissu associatif.  Une association est un 
lieu de mobilisation, de pratique,  d’engagement, d’éducation, de responsabilité ,  avec 
une même volonté d’œuvrer  pour dire son mot, chercher des solutions ….Les adhé-
rents  volontaires  y  tissent des liens choisis ; ils sont bénévoles pilotés par des pro-
fessionnels soucieux de la pérennité de le structure.

Quid du monde associatif  aujourd’ hui ? Même si  leur nombre augmente, on constate 
une érosion, aux causes multiples ,  qui interrogent :  évolution du bénévolat ? perte 
de sens et spécificité ? marchandisation  des activités ?  financement ?  délitement 
des relations avec  les pouvoirs publics et le public ? mode de reconnaissance ? mise 
en concurrence ? relations entre salariés et bénévoles ? Ne soyons pas pessimistes 
et dans notre Association, continuons d’agir et d’interagir par la reconnaissance de ce 
qui nous est commun, les mêmes valeurs  partagées, les mêmes réflexions, l’identifi-
cation  des mêmes besoins et priorités,  les mêmes mobilisations.

Evelyne KALFON
Administratrice
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Du côté des séjours

Nos séjours scolaires :

 Cet hiver 2023 aura été marqué par le manque de neige récurrent. 
En effet, début janvier nous n’avions pas assez de neige pour skier et 
à partir du 13 mars nous avons été contraints de passer à des plan-
nings hors neige en raison de l’annonce de la fermeture des pistes 
de ski alpin et de ski nordique. L’année passée les élèves ont pu skier 
jusqu’au 04 avril.

Tous les emplois du temps des classes de découvertes du mois de 
mars ont dû être adaptés à ces changements climatiques et ont été 
refaits dans leur intégralité avec des activités sportives de prin-
temps (escalade, VTT, Tir à l’arc, ...).
La directrice du centre de l’Ecole des Neiges Coralie Bugnot et son 

équipe ont fait preuve d’une grande réactivité et souplesse dans la réorganisation de ses séjours et ont tout mis en œuvre 
pour adapter chaque emploi du temps à la météo du jour. 

Cela a occasionné du travail supplémentaire et de l’incertitude pour notre équipe du centre et aussi dans la facturation. 
Nous avons pris le parti d’adapter les factures aux prestations réellement réalisées et nos prestataires en ont fait de 
même. Toutes les classes sont revenues satisfaites de leur séjour et ont été compréhensives face à cette situation indé-
pendante de notre volonté.

Néanmoins cela nous inquiète pour les hivers à venir, on entend déjà certaines classes nous dire : « qu’elles préfèrent aller 
dans les Alpes plutôt que dans le Jura pour être surs d’avoir de la neige ». Affaire à suivre l’an prochain !

Mathilde Laga, 
chargée de mission scolaires

Zoom sur le pass Colo :

Annoncé par Aurore Bergé, ministre des Solidarités et des Familles, le Pass Colo 
sera mis en œuvre
à l’été 2024 pour faciliter les départs en colonies de vacnces des enfants avant 
leur entrée au
collège, l’année de leurs 11 ans. Financé par l’Etat, le Pass Colo sera confié en 
gestion à VACAF le
dispositif national des aides aux vacances des Caf. Les Caf sont des acteurs 
majeurs de la politique
vacances des familles et des enfants.

Un Pass pour partir en colos à l’été 2024 :

Partir en vacances pour rapporter des souvenirs à raconter à la rentrée, apprendre l’autonomie et le vivre
ensemble, découvrir de nouveaux horizons : à partir de l’été prochain, le Pass Colo facilitera les départs
des enfants de 11 ans des familles ayant des ressources inférieures ou égales à 4 000€/mois (soit un
quotient familial Inférieur ou égal à 1 500 euros).
Avec un montant qui varie en fonction des revenus des familles, l’aide sera versée à l’organisateur du séjour
labellisé Pass Colo , selon le principe du tiers payant : les familles n’auront à payer que le solde restant à
leur charge.

Cette aide financière versée à l’organisateur du séjour selon le principe du tiers payant, variera en fonction des ressources 
de la famille.

Emilie Vidal
Chargée de mission vacances



Rencontre avec Michèle Dugenet, 
partie en colonie de vacances à 
Kerostin ( Morbihan) en 1948 / 1949, 
alors agée de 5 ans.

Je suis partie pour un manque d’iode, 
le directeur s’appelat M. Chasseur. Je 

suis restée un mois en colonie. Nous 
avons voyagé en train jusqu’a Auray, 
puis, le petit train nous a emmené 
jusqu’à Saint Pierre Quiberon. Le 
voyage a duré 20 heures.
La colonie était composée de dortoir-
sdans des baraquements en toile, et 
réfectoires.
Il n’y avait pas de sanitaires, nous 
allions au lavoir à Quiberon, avec des 
cuvettes en fer blanc.
Les réfectoires étaient des baraque-
ment en bois.
Les animations étaient : plage, bai-
gnade, jeux dans l’eau et sur la plage, 
marche en chantant.
La nourriture n’était pas géniale !

Les moniteurs partageaient les colis 
envoyés par les parents. Nous dor-

mions dans des tentes américaines, 
avec des lits métalliques, vite inondés 
quand il y avait un orage.
 Tous les jours, les enfants ,chan-
taient, installés
 sur l’escalier. 
La baignade avait lieu au pieds du fort 
de Penthièvre, et était très encadrée. 
J’en garde de bons souvenirs, sauf la 
1ère année car car j’étais très prtite et 
ma maman me manquait. je suis par-
tie de 5 à 14 ans.

Propos recuellis par 
Sandrine Pontarollo, 

Administratrice
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Classe de mer de Christelle, en juin 
1972 : 

« J’étais en CE2. Toute la classe (CE2, 
CM1, CM2) de l’école de Pont du 
Navoy était partie en classe de mer 
à Quiberon, en juin 1972 avec notre 
instituteur ( Mr TOURNIER Robert), 
venu avec son épouse et ses enfants.
Une classe de mer inoubliable, 
première découverte de l’océan pour 
tous les élèves.»

Extraits du  « Cahier de bord » de  
Départ jeudi 1er juin à la gare de Lons 
le Saunier : autorail jusqu’à Lyon puis 
train jusqu’à Auray, arrivée à 8h27. 
«  Nous avons parcouru 1040km 
en 15h57mn… Nous nous rendons 
en autocar de la gare d’Auray à la 
colonie de Kerhostin »

Les régates 
« Pour disputer cette épreuve, 
on a choisi les quatre meilleurs 

navigateurs de chaque école ( la 
nôtre plus trois autres)….
Voici le départ. Les douze finalistes 
s’affrontent par équipe de six. 
Clotilde et Roland commencent, ils 
sont rapidement distancés car ils 
prennent mal leur premier virage. 
Clotilde 5e, Roland 6e.
Les espoirs de Pont du Navoy 
s’envolent. Les résultats de la 
deuxième course ne seront guère 
meilleurs.
Sur la plage, les autres enfants 
exultent et manifestent leur joie 
bruyamment ; par contre, nous 
sommes déçus….
Nous avons passé une excellente 
matinée et chacun est satisfait des 
progrès réalisés en peu de temps 
pour conduire un voilier. »

Propos recueillis par 
Brigitte Comparet

Présidente

coup d'oeil dans le rétro....



En passant par notre pôle social

Récompenses scolaires

Ce mercredi 20 septembre, nous 
fêtons la réussite aux examens de 
38 jeunes de nos Maisons d’enfants 
de Jouhe et de Lavigny et de nos sites 
d’accueil de jeunes migrants de Lons 
et de Dole. 

De nombreux adultes sont présents 
: les bénévoles qui ne comptent ni 
leur temps ni leur énergie pour aider 
les jeunes dans leur travail scolaire 
ou les faire progresser dans leurs 
connaissances de la langue et de 
la culture française, les salariés 
des établissements, des membres 
du Conseil d’administration, des 
responsables de l’UPE2A de Lons. (Mr 
Thiemars, responsable de la cellule 
MNA de Lons s’est excusé de ne 
pouvoir nous rejoindre).
Les diplômes obtenus cette année 

sont le brevet des collèges ou 
des équivalences, des CAP (vente, 
peinture, menuiserie, boulangerie ) et 
le DELF*.
Chacun a reçu , en récompense, 
une carte cadeau de 30€ valable à 
Intersport.
Félicitations à tous, pour ces belles 
réussites.

La fête se termine dans la convivialité 
et la bonne humeur  avec une collation 
gourmande. Le diaporama réalisé à 
Quiberon, lors du séjour-transfert de 
la première semaine de juillet rappelle 
des souvenirs heureux et soulève 
éclats de rire et applaudissements.

* DELF : Diplôme d’Etudes en Langue 
Française : c’est un diplôme officiel 
délivré par le Ministère de l’Education 
Nationale. Ce diplôme est reconnu 
dans le monde entier. C’est un 

véritable atout dans un CV. Le cadre 
européen commun de référence 
pour les langues définit 6 niveaux 
: DELF A1, A2, B1, B2, DALF C1, C2, qui 
vont d’un niveau élémentaire de 
découverte de la langue, jusqu’à une 
aisance dans la langue orale et écrite, 
voire, pour les deux derniers jusqu’à 
une connaissance très approfondie. 
(Un exemple : le niveau B1 permet 
d’acquérir la nationalité française)
En ce qui concerne nos jeunes 
migrants mineurs, nous nous 
attachons à ce qu’ils acquièrent, avant 
de nous quitter, les niveaux A1 ou A2 
de façon à pouvoir se débrouiller dans 
la vie courante, obtenir un permis de 
séjour et prétendre à un travail .

Brigitte Comparet 
Présidente



Transfert Quiberon

L’effervescence était à son maxi-
mum ce samedi 1 juillet aux alentours 
de 21 heures à Lavigny. Les valises 
étaient bouclées et véhiculées très 
énergiquement par les jeunes pres-
sés de monter dans le bus qui allait 
conduire au Centre PEP de Quiberon 
les jeunes de la MECS de Lavigny, et 
les jeunes mineurs non accompagnés 
(FJ-MAP) de Lons le Saunier, de leurs 
encadrants et de quelques bénévoles 
impliqués dans les actions de soutien 
scolaire tout au long de l’année, soit 
au total 86 participants.

Dans le bus, la joie de rejoindre les 
côtes bretonnes se manifestait assez 
bruyamment pour s’estomper pro-
gressivement au fil des kilomètres et 
c’est une bonne douzaine d’heures 
plus tard que tout ce beau monde ar-
rive enfin.
Pierre, le Directeur du centre nous ac-
cueille chaleureusement avec un petit 
déjeuner qui est le bienvenu.
Emerveillement à la vue de l’océan de-
puis la salle à manger. Seulement cinq 
jeunes avaient déjà vécu le transfert 
de 2019.
Rapidement, le groupe se met en ac-
tion, premier contact avec la plage, 
promenade jusqu’au fort et jeux de 
ballon en attendant le repas de midi. 
Monsieur JOLIBOIS en profite pour 
rappeler les règles élémentaires au 
bon déroulement du séjour.
Après le repas, installation dans les 

chambres et enfin, 1ère baignade 
après avoir trouvé la plage surveillée.
Après une nuit réparatrice, les choses 
sérieuses commencent et 20 jeunes 
du FJ-MAP avaient bien besoin de se 
dégourdir les jambes en partant faire 
le tour de la presqu’île, une randonnée 
de 26 km tout de même.
Chaque jour, un programme dense 
d’activités était concocté par l’équipe 
et proposé au choix de chacun : char à 
voile, kayak des mers, baignade, pêche 
à pied. Merci à Bruno pour sa disponi-
bilité et sa proposition d’une balade 
en bus dans les environs pour décou-
vrir les particularités de la presqu’île 
: alignements de Carnac et le port de 
plaisance de la Trinité sur Mer où était 
amarré le voilier le plus rapide du 
monde avec ses 400 m² de voilure.
En complément, pour ceux qui le vou-
laient, proposition était faite d’une ac-
tivité manuelle à base de moulage en 
plâtre de coquillages ou de végétaux 
cueillis sur la plage.
Quatre chiens étaient également du 
voyage depuis le Jura pour faire dé-
couvrir aux jeunes une activité origi-
nale proposée par Monsieur JOLIBOIS : 
la cani-trottinette. Presque pareil que 
dans le Jura, mais sans la neige, avec 
une trottinette à la place du traîneau, 
et la garantie de courses folles sur la 
plage.
Le programme de cette semaine de 
séjour prévoyait bien l’incontournable 
voyage en bateau jusqu’à l’île d’Houat. 
Une journée très ensoleillée qui aura 
bien marqué les esprits par la beauté 
des paysages de la côte très décou-
pée et pour beaucoup, la première 
expérience d’un voyage en bateau. Le 
pique-nique sur la plage suivi d’une 
baignade a permis de se reposer 
avant de reprendre la navette du re-
tour. Lili qui marchait à côté de moi me 
dit : « je ne regrette pas d’être venue. 
J’ai vaincu ma peur du bateau, et puis 
regarde ce paysage, c’est trop beau…
et en plus ce soir, c’est la boum ». Tout 
est dit !
Un grand merci à toute l’équipe du « 
Grand Larg » pour son accueil et pour 
les repas bien copieux qui nous ont 
permis d’apprécier les spécialités bre-
tonnes.
Avec le beau temps presque tout au 

long de cette semaine à Quiberon, on 
peut dire que ce séjour a été parfaite-
ment réussi. Séjour réussi aussi grâce 
à l’investissement de toute l’équipe et 
l’adhésion enthousiaste des jeunes.
Après une semaine bien remplie, le 
voyage retour fut bien calme, un peu 
de fatigue certainement, mais aussi 
d’agréables souvenirs.

Marie-Noëlle Quiclet
Administratrice et bénévole



Forum des associations –2 et 3 
septembre

Cette année encore le soleil et les pro-
meneurs étaient au rendez-vous au 
Parc des Bains.
Plus de 150 associations et produc-
teurs s’était données rendez-vous en 
ce dimanche après midi.
L’équipe des PEP du Jura, armeée de 
jeux en bois, a pu  accueillir toute la 

journée sur son stand petits et grands 
dans une ambiance des plus chaleu-
reuse. 

La veille déjà, à l’appel de la ville de 
Lons-le-Saunier, nous avions parti-
cipé à une parade en centre-ville qui 
donna le coup d’envoi du forum, tou-
jours sous le soleil...
Costumes, musique, chants, danse, 
plus de 100 associations ont ainsi 

montré qu’elles sont des acteurs ma-
jeurs de la vie locale. 

Pour leur part, les PEP du Jura ne sont 
pas passées inaperçues, en paradant 
avec un optimiste, gentiellement pré-
té par la base nautique de Bellecin, 
clin d’oeil au centre Grand Larg’ basé à 
Saint Pierre Quiberon.

Emilie Vidal

Sans oublier la vie associative

Rénovation énergétique du siège 
des PEP

En 1978 sortait de terre, juste derrière 
la gare de Lons-le-Saunier, un 
immeuble d'habitation flambant neuf 
et tout confort.
Parking et garages privatifs, parc 
arboré, les logements étaient même 
desservis par un ascenseur !

C'est alors que, sous l'égide de Louis 
Pelletier, son directeur, l'association 
des PEP du Jura quittait la Cité 
Administrative (emplacement actuel 
du Conseil Départemental du Jura), 
pour emménager dans ces nouveaux 
locaux.

Depuis, dans l'ensemble, l'immeuble 
a plutôt bien vieilli. Toutefois, les 
chaudières, devenues obsolètes 
connaissaient des défaillances 
récurrentes et l'absence d'isolation 
rendait le quotidien des résidents peu 
confortable.

C'est pourquoi, au terme d'un long 
processus de concertation et de 
débats entre la cinquantaine de 
copropriétaires, la décision était prise 
d'engager un programme de travaux 
de rénovation énergétique complet 
: remplacement des chaudières, 
isolation des combles, isolation de 
l'ensemble des murs par l'extérieur, 
installation d'une ventilation régulée 
dans tous les logements, pose de 
volets roulants là où ce n'était pas 
encore fait.

Les travaux, démarrés à l'automne 
2022 ont été achevés au printemps 
dernier, redonnant à l'immeuble une 
nouvelle jeunesse et offrant aux 
occupants davantage de confort.

Par cette opération, et à l'instar du 
programme en cours de réalisation 
sur notre centre de Lamoura, les 
PEP 39 contribuent à limiter leur 
consommation énergétique.

Soyez les bienvenus dans nos locaux !

Pascal Matray
 Administrateur

Vice Président PEVLCS


